



Existenz

An International Journal in Philosophy, Religion, Politics, and the Arts

Volume 18

Number 1

Spring 2023

ISSN 1932-1066

TABLE OF CONTENTS

Volume 18/1, Spring 2023

Vorwort des Herausgebers Helmut Wautischer <i>Sonoma State University</i>	iii
Drei Thesen zur interkulturellen Bedeutung der philosophischen Logik von Karl Jaspers Albrecht Kiel <i>Konstanz, Germany</i>	1
Ein Weg zur Periechontologie Albrecht Kiel <i>Konstanz, Germany</i>	18
Marginale Mentalitätsschichten: Philosophisches zum Menschen und einer wissenschaftlichen Welt Ernst Peter Fischer, <i>Heidelberg University, Germany</i>	30
Albrecht Kiels philosophische Anthropologie im Anschluss an Karl Jaspers Csaba Olay, <i>Eötvös Loránd University, Budapest, Hungary</i>	34
Orientierungsaufgaben der Philosophie Elena Paola Carola Alessiato, <i>Università Suor Orsola Benincasa di Napoli, Italy</i>	38
Karl Jaspers – Über philosophische Logik Ulrich W. Diehl <i>Heidelberg, Germany</i>	45
Orientierungswissen und Ideologien als Arbeitsgebiete der Aufklärung: Zu Karl Jaspers' Neuanfang und dessen Probleme Endre Kiss <i>Eötvös Loránd University, Budapest, Hungary</i>	60
Umkreisung der Mitte: Karl Jaspers und C. G. Jung zur Wirklichkeit des Symbols Jörn W. Kroll <i>Petaluma, California</i>	66
Wirklichkeit als Grundkategorie von Karl Jaspers' Philosophie Tsuyoshi Nakayama <i>Toyo University, Tokyo, Japan</i>	75
Karl Jaspers' Grundkonzeption einer Logik der Wahrheit und des Seins Pierre Keller <i>University of California, Riverside</i>	79

EDITOR'S INTRODUCTION

Karl Jaspers' philosophische Logik

Obwohl Karl Jaspers sein Werk *Von der Wahrheit* als *clavis clavium* bezeichnete, also als einen Schlüssel der zum Verständnis seiner gesamten philosophischen Arbeit dient, wurden die weitreichenden Argumente, die er in diesem Werk detailliert ausarbeitete, im Rahmen der Jaspersrezension zum Großteil ignoriert.

Eine diesbezügliche Ausnahme bildet die die systematische Auslegung dieses Werks durch Albrecht Kiel, der im Jahre 1997 seine Dissertation darüber einreichte und seither mit einer Vielzahl von Publikationen und Vorträgen zum Verständnis dieser Thematik beiträgt. Sein jüngster Beitrag zum Verständnis dieser Monografie sind zwei Bände erschienen unter dem Titel *Vier Orientierungsaufgaben der Aufklärung*, welche in dieser Ausgabe von *Existenz* besprochen werden.

Diese Ausgabe enthält auch eine Schrift Kiels mit drei Thesen zur Bedeutung von Jaspers' philosophischer Logik. Weitere Beiträge zu Jaspers' Logik stammen von Ulrich Diehl (Heidelberg) und Peter Keller (Riverside), von Endre Kiss (Budapest) zum Thema der Aufklärung, von Tsuyoshi Nakayama (Tokyo) zum Thema Wirklichkeit bei Jaspers, und von Jörn Kroll (Petaluma) zur Verwendung von Symbolen bei Jaspers und C. G. Jung.

Although Karl Jaspers described his work *Von der Wahrheit* as a *clavis clavium*, that is, as a key to understanding his entire philosophical work, the far-reaching arguments he elaborated in detail in this work were largely ignored in the Jaspers reviews.

An exception to this sparse reception is the systematic treatment of this volume by Albrecht Kiel, who submitted 1997 his dissertation on it and has since contributed to the understanding of its subject matter with numerous publications and lectures. His most recent work is in two volumes, entitled *Vier Orientierungsaufgaben der Aufklärung*, which are reviewed in this issue of *Existenz*.

In a second writing published here, Kiel presents three theses on the significance of Jaspers' philosophical logic. Further contributions on Jaspers' logic are by Ulrich Diehl (Heidelberg) and Peter Keller (Riverside), by Endre Kiss (Budapest) on the topic of enlightenment, by Tsuyoshi Nakayama (Tokyo) on the topic of *Wirklichkeit* in Jaspers, and by Jörn Kroll (Petaluma) on the use of symbols in Jaspers and C. G. Jung.

September 22, 2024

Helmut Wautischer
Editor-in-Chief

EDITOR-IN-CHIEF

Helmut Wautischer

ASSISTANT EDITOR

Ruth A. Burch

ADVISORY BOARD

Mats Andrén

Suzanne Kirkbright

Edward Mendelowitz

Czesława Piecuch

Gerrit A. J. Steunebrink

M. Ashraf Adeel

Elena Bezzubova

Eugene Halton

Dirk R. Johnson

Raymond Langley

Rolando Pérez

Indu Sarin

Michael Steinmann

Mario Wenning

Babette Babich

Matthias Bormuth

Tomoko Iwasawa

Pierre Keller

Alina Marin

Gladys L. Portuondo

Rajesh C. Shukla

Sigríður Þorgeirsdóttir

Correspondence

Direct all correspondence to the editors as posted at www.existenz.us/submissionguidelines.html